

Besuch aus Lambersart vom 2.6. bis 10.6.2007



Foto: Christoph Hopp 2007

Das hätte der Eiserne Kanzler sich auch nicht träumen lassen: Franzosen und Deutsche - friedlich und guter Dinge - gemeinsam am Fuße des Viersener Bismarckturms! Das Foto beweist: Auch im Jahre 2007 haben das Viersener Erasmus-von-Rotterdam-Gymnasium und das Lycée Jean Perrin, Lambersart (F), wieder einen erfolgreichen Schüleraustausch durchgeführt und ihren Beitrag zur fortschreitenden deutsch-französischen Freundschaft geleistet. Dabei führte sie ihr gemeinsamer Weg unter anderem über den Hohen Busch, so dass ein Abstecher zum frisch renovierten Ehrenmal unbedingt erforderlich erschien. Otto von Bismarck hatte als preußischer Ministerpräsident drei Kriege geführt, von denen der wichtigste der deutsch-französische Krieg 1870/71 war. Dem Sieg über Frankreich folgte die Gründung des Deutschen Kaiserreichs. Hoffen wir gemeinsam, dass der Alte sich nicht vor Gram im Grabe wälzt, sondern sich über eine Entwicklung freut, die nicht mehr durch Erbfeindschaft gekennzeichnet ist, sondern vielmehr vor Annäherung und Freundschaft strotzt - wie das Foto beweist.

Christoph Hopp